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本报记者 龚梦泽

日前，雷诺集团正式发布未来自动
驾驶战略，宣布将与文远知行WeRide
（以下简称“文远知行”）在公共交通低
碳出行领域进行深度合作和探索实
践，双方计划于 2024法国网球公开赛
期间，合作开通往返于赛事场馆与停
车场之间的自动驾驶微循环小巴载人
接驳服务。

雷诺集团CTO吉尔·勒·博尔涅表
示：“雷诺集团正在推进实施未来自动
驾驶战略，为此，期待与文远知行在
2030年前推出一系列自动驾驶低碳排
放微循环小巴，满足欧洲各地区日益
增长的绿色公共交通需求。”

“近年来，雷诺集团一直通过大力
推进生态合作战略，重塑集团的全球
竞争力。其中，中国企业扮演着非常
重要的角色。”在中国乘用车产业联盟
秘书长张秀阳看来，雷诺集团一直谋
求与中国新能源产业的优势互补，加
速战略落地。

据悉，此次雷诺集团牵手文远知
行，计划大规模商业化部署 L4 级自
动驾驶，推出提供自动驾驶小巴服
务。早在 2018年，雷诺—日产—三菱
联盟旗下的 Alliance Ventures 就对成
立仅一年的文远知行进行过投资，雷
诺集团本就是文远知行的重要战略
投资人。

雷诺集团方面称，预计双方将在
2030年前推出一系列自动驾驶低碳排
放微循环小巴。

文远知行相关负责人对《证券日
报》记者表示：“我们长期目标是能与
雷诺一起打造符合欧洲市场需求和要
求的本地化版本 L4 无人小巴。这其
中，文远知行负责L4自动驾驶的系统，
雷诺集团负责base vehicle（基车辆）和
整车集成，预计在欧洲的规模在每年
数千辆。”未来，双方将持续加大合作

力度，拓展合作范围，力争早日将已验
证的成熟自动驾驶产品和商业模式引
入欧洲市场。

财报数据显示，2023年，雷诺集团
实现收入 524亿欧元，净利润达 23亿
欧元，同比大幅增长。

今年以来，雷诺集团股价一度创
下历史新高，市值反超其盟友日产
汽车。这得益于雷诺集团在 2021 年
1 月份推出的“Renaulution”全新战略
规划。集团计划通过三个阶段篇章
重塑雷诺集团全球竞争力，迈向下
一代汽车公司。不到两年的时间，
雷诺集团已在 2022年 11月份提前进
入第三篇章——“Revolution”变革阶
段。

雷诺集团CEO卢卡·德·梅奥将雷
诺比作一个五项全能运动员，整体实
力强大却很难在五个项目中拔尖。而
通过新成立的五项业务，与现有最佳
合作伙伴合作，雷诺希望在不同项目
中都能拥有夺冠能力，而非停留在一
个平均水平。

为此，在软件领域上，雷诺已与
谷歌和高通这两大科技公司建立了
密切的合作关系，共同开发颠覆性技
术，推动软件定义汽车（SDV）的发
展，包括集中式电子架构和汽车操作
系统。

在动力技术的研发上，雷诺集团
与吉利集团达成战略合作，建立创新
型合作伙伴关系，携手打造了一家动

力总成技术公司，在全球范围内研发、
制造和供应先进的混合动力总成和高
效的燃油动力总成，每年生产超500万
套发动机和变速箱，供应130多个国家
和地区市场。

谈及中国伙伴对于雷诺的重要
性，雷诺中国 CEO 苏伟铭对《证券日
报》记者表示，中国新能源汽车生态系
统具有明显的国际竞争优势，包括电
动汽车价值链、ADAS（高级驾驶辅助
系统）和用户体验、便捷化智能解决方
案、座舱内饰设计等。未来，雷诺集团
将继续协同高效地利用这些优势，促
进国际联合开发，并借助这一生态系
统为全球消费者提供更高效、更全面
的产品和服务。

雷诺集团发布未来自动驾驶战略
将联手文远知行开展低碳公交实践

本报记者 吴文婧

5月 16日晚间，通策医疗发布
公告称，浙江证监局决定对浙江通
策眼科医院投资管理有限公司（以
下简称“眼科投资”）、吕建明分别
采取出具警示函的监督管理措施，
并记入证券期货市场诚信档案。

此前的 2023 年 3 月 28 日，通
策医疗公告称，眼科投资将于2023
年12月31日前全部归还通策医疗
于 2019年至 2020年 8月份期间提
供的1.12亿元财务资助款。

但在 2024 年 1 月 10 日，通策
医疗发布公告显示，眼科投资还款
延期，将于 2024 年一季度完成归
还财务资助款。如 2024年一季度
末未归还，实际控制人吕建明将代
为履行归还义务。

4月 2日，通策医疗再次公告
称，眼科投资预计将在2024年4月
15日前归还财务资助款及利息。

在多次延期后，4月 9日通策
医疗发布公告称，截至4月8日，眼
科投资将全部财务资助款 1.12亿
元本金及利息归还。

浙江证监局认为，眼科投资未
能按照公告的还款计划及时归还
财务资助款，吕建明在眼科投资未
能按承诺时限归还时也没有代为
履行归还义务，眼科投资、吕建明
的上述行为违反了相关规定。

北京威诺律师事务所主任杨
兆全对《证券日报》记者表示：“上

市公司对参股公司提供财务资助
款而对方未及时归还，可能对上市
公司的资金流动性、财务状况、信
誉和合规性等方面造成负面影
响。这将直接导致上市公司面临
资金短缺，影响其日常运营和业务
拓展。此类事件还会影响其在资
本市场上的形象和声誉。”

在通策医疗向眼科投资提供
财务资助款期间，由于吕建明同时
担任通策医疗董事长、实控人与眼
科投资的实控人，这笔交易也构成
了关联交易。目前，吕建明已卸任
通策医疗董事长，其与杭州宝群实
业集团有限公司共同为通策医疗
实控人。

杨兆全表示：“根据证券法及
相关规定，上市公司及其实际控制
人应当及时、准确、完整地披露重
大信息。但作为实控人，吕建明在
眼科投资未能按承诺时限归还财
务资助款时，未代为履行归还义
务，且未及时将相关情况告知公
司，导致公司未能及时履行信息披
露义务，违反了信息披露的相关规
定。”

上海久诚律师事务所主任许
峰对《证券日报》记者表示：“根据
证券法第八十四条第二款，发行人
及其控股股东、实际控制人、董事、
监事、高级管理人员等作出公开承
诺的，应当披露。不履行承诺给投
资者造成损失的，应当依法承担赔
偿责任。”

未按承诺代为履行财务资助款归还义务
通策医疗实控人收到警示函

本报记者 肖 伟

东方财富Choice数据显示，北
京时间5月16日早间，纽约商业期
货交易所挂牌交易的COMEX白银
期货一度突破 30美元/盎司，截至
下午5点时，报价29.74美元/盎司，
已接近前期高点。

记者了解到，白银期货及现货
一路上涨，从事铅锌冶炼的株冶集
团正积极发展白银冶炼业务，并设
立机动库存争取更大经济效益。
得益于实际控制人和湖南省内矿
山资源的大力支持，株冶集团有望
从本轮行情中受益。

对于白银期货及现货价格的
上涨，株冶集团董秘兼财务总监陈
湘军对《证券日报》记者表示：“白
银需求在持续增长，一方面是投资
增值、珠宝首饰的消费需求，另一
方面是来自光伏、消费电子等行业
的工业需求。但是白银供应却在
下降，一是海外矿山开采力度在减
弱，矿石成本不断上升；二是国内
冶炼企业的加工利润在持续下降，
冶炼厂的开工率较去年有所下
降。预计本轮白银上涨行情还有
一定可持续性。”

株冶集团董事长刘朗明表示：

“白银的上涨行情有一定持续性，
过早过快卖出白银产品，对增厚业
绩利润将有一定影响。所以我们
审时度势，把一部分 2023 年生产
的白银安排在 2024 年一季度销
售，对一季度的利润产生了正面贡
献。”

年报显示，2023年，株冶集团
已经形成了 470 吨白银的生产能
力。

在国内冶炼厂开工不积极的
同时，为何同为冶炼厂的株冶集团
正在积极生产？对此，陈湘军表
示：“2023年，我们完成重大资产重
组，拥有水口山矿山。有了铅锌矿
石来源，不再是‘吃百家饭，买百家
矿’。我们的白银主要是从铅锌矿
冶炼过程中提取的副产品。有了
上游矿山资源，打通了白银产业
链，不仅能赚到加工费，还能赚到
白银上涨的利润。”

陈湘军进一步表示：“我们不
仅消化自身的矿石资源，提取出白
银。附近的含银矿山也伸出橄榄
枝，由我们进行加工生产。考虑到
含银矿石是一种体积大、重量高、
单价低的大宗商品，长途运输的经
济性低，所以湖南省内的矿山更倾
向于选择我们作为加工方。”

白银期货接近前期高点
株冶集团有望受益

本报记者 陈 红

5月16日，恒瑞医药发布公告称，公
司计划以自有资金回购公司股份，拟用
于员工持股计划。

公告显示，恒瑞医药本次回购拟使
用资金总额为不低于人民币 6亿元，不
超过人民币12亿元；回购价格不超过人
民币67.38元/股。

恒瑞医药表示：“本次回购主要是
基于对公司未来发展前景的信心和基
本面的判断，为维护公司和广大投资者
的利益，完善公司员工长效激励机制。”

福建华策品牌定位咨询创始人詹
军豪在接受《证券日报》记者采访时表
示：“恒瑞医药通过回购股份，可以减少
市场上的流通股数量，从而提升每股收
益和股东权益，增强投资者信心；回购
股份拟用于员工持股计划，有助于增强
员工归属感，提高团队凝聚力，从而激
发团队创新和竞争力。”

如以回购资金总额上限人民币 12
亿元、回购价格上限67.38元/股测算，预

计恒瑞医药此番回购股份数量约为
1780.94 万股，约占公司目前总股本的
0.28%。

截至2024年3月31日，恒瑞医药总
资产为 463.40亿元，归属于上市公司股
东的净资产为 418.73 亿元，流动资产
337.12亿元（未经审计）。

假设本次回购资金上限 12 亿元
（含）全部使用完毕，按2024年3月31日
的财务数据测算，回购资金分别占公司
总资产、归属于上市公司股东的净资
产、流动资产的比例均较小。

根据公司目前经营、财务及未来发
展规划，恒瑞医药认为：“本次回购股份
事项不会对公司的持续经营和未来发
展产生重大不利影响，亦不会对公司的
盈利能力、债务履行能力及研发能力产
生重大不利影响。”

恒瑞医药是国内医药行业的龙头
企业，被称为“药茅”。记者注意到，近
年来，公司多次发布回购计划。2022年
3 月份和 2023 年 5 月份均曾发布公告
称，拟使用自有资金回购公司股份，回

购金额均不低于6亿元不超过12亿元。
在披露最新回购方案的同时，恒瑞

医药还公告了 2023年 5月份回购方案
的实施情况。根据公告，截至 2024年 5
月 14日，公司本次回购股份期限届满，
本次回购股份事项完成，实际回购公司
股份 1435.19万股，占公司总股本的比
例为 0.22%，最高成交价为 47.01元/股，
最低成交价为 41.09元/股，回购均价约
为 44.22 元/股，成交总金额为 6.35 亿
元。本次回购的股份将用于实施员工
持股计划。

詹军豪认为：“通过回购，公司可以
将部分闲置资金有效利用起来，避免资
金过度沉淀。”

大手笔回购的背后是业绩的稳步
提 升 。 2023 年 ，恒 瑞 医 药 实 现 营 收
228.2亿元、净利润43.02亿元，同比分别
增长 7.26%、10.14%；2024年一季度，公
司实现营收 59.98亿元、净利润 13.69亿
元，同比分别增长9.2%、10.48%。

在近期业绩说明会上，恒瑞医药总
经理戴洪斌对《证券日报》记者表示：

“2023年公司业绩增长，主要由于新获
批的创新药疗效优异，贡献业绩增量；
新进入国家医保目录的创新药可及性
大大提高，凭借更贴合中国人群的优异
临床价值，造福更多患者；持续挖掘已
上市产品的临床需求潜力。此外，报告
期内，瑞维鲁胺、达尔西利、恒格列净等
化学制剂收入贡献进一步扩大。”

据了解，长期以来，恒瑞医药坚定
推进科技创新战略，累计研发投入接近
400亿元，研发投入催生丰硕创新成果，
目前已在国内获批上市 14款自研 1类
创新药、4款自研2类新药以及2款合作
引进创新药，另有90多个自主创新产品
正在临床开发，近 300项临床试验在国
内外开展，形成了上市一批、临床一批、
开发一批的良性循环。

恒瑞医药董事会秘书刘笑含对
《证券日报》记者表示：“2023 年度，公
司NDA（新药申请）受理项目 14项，其
中化学药品为 9 项，未来这些产品的
获批将为公司业绩可持续增长提供
动力。”

恒瑞医药拟不超12亿元再次回购股份

本报记者 肖 伟

5月 16日下午，崇德科技在湖
南湘潭召开 2023 年年度股东大
会。

年度报告显示，2023年，崇德
科技实现营业收入5.23亿元，同比
增长 16.25%；实现扣非后净利润
9579 万元，同比增长 22.04%。而
在股东大会上，崇德科技“拟向全
体股东每 10 股转增 4.5 股并派发
现金红利 10元（含税），合计现金
分红 6000 万元”的议案获得了与
会股东投票通过。

崇德科技主攻动压油膜滑动
轴承，产品具有转速高、载重大、可
靠性好、寿命长等优点，在能源发
电、工业驱动、石油化工、船舶制造
等关键领域的高端设备中得到广
泛应用。年报数据显示，2023年，
崇德科技境外营业收入同比增长
49.17%，西门子、ABB等已成为公
司的稳定客户。

在股东大会现场，崇德科技董
事长周少华介绍：“以大型船舶为
例，LNG船（天然气运输船）是造船
行业的明珠。LNG船中需要大量
的推动、输送、压缩、发电、驱动装
置，我们在该领域中有很多实践案

例。”
崇德科技总经理朱杰表示：

“滑动轴承要在高速、重载环境中保
持一致性、可靠性、稳定性和长寿
命，这是行业的主要门槛。客户一
旦选中了我们作为供方，忠诚度会
比较高。特别是当前，海外市场毛
利率较高，而且回款周期也更短。”

崇德科技董秘兼财务总监龙
畅在会上表示：“我们的产品主要
用在工业驱动领域，下游客户分散
在各个行业中，国内外市场均有我
们的重点客户。近年来，美国、法
国、印度等国家的需求量持续增
长，特别是印度市场的需求量增长
较快。我们正在积极布局国际化
销售服务网络，推升国际市场占有
率，打造国际品牌形象。”

值得一提的是，崇德科技还拓
展多个市场，包括永磁高速电机、
MVR蒸汽压缩机、制药、航空发动
机测试、压差发电、锂离子材料、制
氧等细分市场。

周少华向与会股东表示：“我
们将锚定核心产业工业滑动轴承，
国际市场开拓与新产品市场开发
两翼并进。以‘一核两翼’战略，推
动经营业绩稳健增长，争取为股东
们创造更大回报。”

崇德科技：
积极布局国际化销售服务网络

本报记者 贾 丽

5 月 16 日，魅族宣布发布全新的
Flyme AIOS、AI手机等跨端系统和产品，
布局多终端、全场景、沉浸式的AI融合生
态；而近期，联想也将AI技术从PC向手
机落地，旗下摩托罗拉推出了联想系首
台AI手机；此外，华为则宣布最新的鸿蒙
4.2与盘古大模型加速覆盖主流终端。
据了解，本月OPPO、荣耀与 iQOO等厂商
还将在AI手机上有新动作。

“在AI浪潮之下，全球主要手机厂
商投身AI是大势所趋，国内企业正在围
绕AI加速提升算力、多模态能力，实现
AI在系统、终端等的全渗透，深度整合
及创新消费级C端应用。这也意味着手
机的AI之争不再是集中在端侧模型等
的局部竞争，而是全生态之争。”中国联
合国采购促进会副秘书长宋嘉在接受

《证券日报》记者采访时表示。

“AI之争”进入新阶段

“AI之争”正加速从手机的高端市

场向中端市场蔓延。在新的谋局中，头
部手机厂商将AI能力与自研操作系统
等融合，也推动手机“AI之争”从底座、
终端进入全生态竞争的新阶段。

随着各家纷纷发布AI新品和扩大
AI布局，新一轮中端手机的“AI之争”正
在拉开序幕。

此次魅族方面表示，新发布的魅族
21 Note手机AI性能提升335%，融入虹
软图像算法，屏幕触控融合AI算法，算
力提升了 50%。同时，魅族在该款手机
首次使用超级上行技术，让 5G网络提
速，成为华为之后第二家介入该技术的
厂商。这是魅族宣布All in AI战略后，
AI在其全生态的一次大规模落地。

OPPO 和 iQOO 手机新品比拼重点
也将聚焦AI能力。其中，OPPO透露新
机将引入全新的AI功能，在人工智能领
域内大步跃进。值得关注的是，以上厂
商新机均定位中端。

今年以来，伴随着ChatGPT掀起的
大模型竞赛愈演愈烈，各手机厂商不约
而同地将竞技焦点转向AI大模型等，纷
纷在AI对系统、终端等的全面渗透上下

功夫，强调操作系统与大模型的协作能
力，并将AI和 5G-A等新技术与手机融
合。

例如，此次，魅族全新操作系统
Flyme AIOS在大模型上，新增任务剧本
和任务机器人两大系统AI原生能力，从
而联合调动多终端设备，实现手机、车、
家无界生态。公司宣布AI正式全面进
入系统生产力新阶段。

华为也将盘古大模型与鸿蒙操作
系统共同视为生态底座，向终端全面渗
透。荣耀则将自家操作系统魔法OS的
新内核定义为“平台级AI”，并加快大模
型在平台级AI的全面加持。

“AI手机将成为集通信、计算、感知
于一体的智能终端。手机厂商建立手
机、汽车、智能家居等万物互联的AI体
系，最难的是形成完整的系统整合能
力。”南京大学高性能计算中心高级工
程师盛乐标对《证券日报》记者表示。

产业链联合破局

“国产头部手机厂商正在加速投

身 AI 底层系统和全生态软硬件独立
研发进程。未来，缺乏独立自研操作
系统和有竞争力的本地化AGI 大模型
的厂商，将在数据安全、创新能力等方
面受到限制。手机厂商要打造真正的
AI 手机，还有待移动端芯片和硬件架
构的持续突破。”前中国人民大学国际
货币研究所研究员、独立国际策略研
究员陈佳认为。

面对AI落地在算力、芯片等环节的
难点，手机厂商与产业链也在联合破
局，多家上市公司成为主要力量。

据了解，方邦股份表示，AI手机对
电磁屏蔽膜提出了新的需求，公司与华
为、小米等厂商加速创新。诚迈科技
称，其参与推进荣耀魔法大模型研发测
试。美格智能自研的高算力AI模组应
用于智能终端。希荻微则研发出全球
领先的高性能芯片，为AI手机等设备长
续航加持。

宋嘉认为，产业链企业在芯片、
模型、应用等领域开展跨界合作将是
行业趋势，从而开启行业全新的创新
周期。

“AI之争”加速向中端手机市场蔓延


